



é l b e r m o



Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo. 2 de Mayo de 1940.— Apartado n.º 48
Número 47

INFORMACIÓN GENERAL

Rebola vibra de entusiasmo en sus fiestas de la Patrona "Virgen de Montserrat"

Se celebró ésta con animación verdaderamente extraordinaria, a la que acudió en presentación de la primera autoridad de la Colonia el Comandante de Estado Mayor Sr. Saraluces acompañado del Sr. Administrador Territorial D. Pedro Baena.

Hubo afluencia de europeos de los distintos sexos y buena cantidad de indígenas de otros poblados.

A las 4,30 de la tarde se celebró la procesión que recorrió las principales calles del poblado, y como coronación a éste acto, el Reverendo Padre Ruiz bendijo la primera piedra del que muy pronto será edificio sagrado para nuestros rezos en aquel pueblado; dedicando palabras de agradecimiento al mismo que tan genuinamente Católico considera, é hizo resaltar la evolución destacada de progresión por que ha caminado en los últimos treinta años. Después hubo reparto de meriendas y efectos escolares para los niños de las escuelas donados por la Administración Territorial. Esta autoridad leyó un oficio del Gobierno General por el que se le premió a un matrimonio de allí vecino que ha observado conducta ejemplar, con una cartilla a favor de su hijo inaugurada con quinientas pesetas, ingresándole además anualmente igual cantidad que le impongan los padres. Aparte de este importante premio se le construirá una casa de cemento también por el Gobierno General.

Lindo rasgo éste del Excmo. Sr. Gobernador General que ha de estimular a nuestros morenos a ser laboriosos abnegados y patriotas.

Con un *luch* de honor se despidió a las autoridades en el que varios naturales recitaron pasajes de la Historia de nuestra querida España que fueron celebradísimos y aplaudidos.

Después hubo baile del país amenizados por la Banda de la Guardia Colonial.

Desde éstas columnas felicitamos sinceramente a los organizadores de ésta fiesta que tan brillante resultó y al pueblo que tan acertadamente colaboró a ensalzarla.

El Ministro de Relaciones Exteriores de Noruega desmiente unas noticias

ESTOCOLMO, 30.—El Ministro de Relaciones Exteriores de Noruega ha desmentido las informaciones de Ribbentrop en el sentido de que el gobierno noruego conocía de ante mano que los ingleses minarían las aguas territoriales alegando que aquellas han sido inventadas para justificar la invasión de Noruega. El gobierno ha dado a la publicidad una extensa declaración manifestando que la guerra con Alemania durará hasta que los invasores sean apresados dentro del territorio noruego.

La prensa italiana y el nombramiento de Alfieri como embajador en Berlin

MILAN, 1.—La prensa del Norte de Italia saluda con alegría sincera, el nombramiento de Alfieri, como embajador en Berlin. El "Corriere della Sera" subraya que Alfieri es una personalidad sobresaliente de la vida política italiana, y de las más adecuadas para representar cerca de Hitler a Italia y a Mussolini ya que pocos conocerán el problema de las relaciones germano-italianas. Alfieri es la más firme garantía de que las relaciones que unen a los pueblos alemán e italiano se hará en lo futuro más intensas y más fuertes.

Alfieri, embajador italiano
en Berlin

ROMA, 30.—El ex—Ministro italiano de Cultura Popular y actual embajador de Italia en La Santa Sede, Alfieri, ha sido nombrado embajador en Berlin. Attalico se hará cargo de la representación italiana en el Vaticano.

Por equivocación

BRUSELAS, 30.—La agencia belga informa de Eupen que dos soldados belgas que mentaban guardia fronteriza en motocicletas pasaron la frontera alemana en la región de Mouschou, por equivocación. Los soldados belgas han sido detenidos por los guardias fronterizos alemanes. Las autoridades militares belgas han iniciado investigaciones del caso.

Manifestaciones del Ministro de Salud Pública francés

GINEBRA, 30.—El Ministro de salud Pública francés Heraud manifestó durante la cena que le ha ofrecido el Presidente de la Cámara y primer burgomaestre de Lyon Edouard Herriot, que Francia no puede permitirse el lujo de un nuevo sacrificio de sangre como en la guerra pasada, sino que quiere quedar librado de una derrumbación. Destacó Heraud que Francia tiene que apelar ayuda a otros pueblos si quiere sobrevivir racialmente en la actual contienda. En todas las pruebas de las fuerzas deja Francia parte de su sangre por lo que él en calidad de Ministro de Salud Pública debe apelar al mundo para que venga ayuda para Francia.

Parte de guerra del día 29 al 30 de Abril

ALEMANIA.—Berlin 29: En diversos lugares prosiguen los combates en Noruega. Después de los fracasos de la última semana parece que las fuerzas enemigas han recibido orden de reforzar la resistencia. El terreno accidentado en que tienen lugar las operaciones, el enemigo ofrece en efecto en algunos lugares una resistencia encarnizada aunque sin lograr detener el avance alemán. La aviación alemana protege las operaciones de las fuerzas de tierra por los ataques victoriosos contra unidades de la flota inglesa así como con vuelos de reconocimientos sobre las posiciones enemigas. Las fuerzas alemanas se apoderaron de seis baterías noruegas. Entre ellas se encuentran ocho cañones de campaña. Además han caído también en manos de los alemanes veinte mil granadas y una gran cantidad de aparatos de radio portátiles, así como demás material de guerra. En el frente occidental solo actividad de la artillería y de las patrullas de reconocimiento.

FRANCES.—Paris 29: El día transcurrió en calma

INGLES.—Londres 29: En Noruega no se registraron acciones de importancia.

ALEMANIA.—Berlin 30: "Tropas alemanas que avanzan en todas direcciones, en dirección a Drontheim y a Dembaas, han derrotado al enemigo en todos puntos el 29 de Abril obligándole a retroceder. Desde Otta, en donde las fuerzas alemanas se apoderaron de gran cantidad de reservas y provisiones, se prosigue la persecución en dirección a Dombaas. Presiguen también los movimientos y combates en dirección a Bergen, continuando su avance interrumpido y rápido. El Regimiento noruego de infantería número cuatro, ha sido obligado a retroceder a las montañas, entregando las armas al Noreste de Lillehammer, su coronel y dos mil quinientos hombres. Fuerzas alemanas que avanzan desde Voss al Este de Bergen en dirección Este, han logrado hacer 260 prisioneros, apoderándose también de cinco cañones. Los desembarcos, concentraciones y movimientos enemigos alrededor de Mansos y Andalan han sufrido pérdidas gravísimas. Han sido incendiados barracones, cobertizos, cuarteles, depositos de petróleo y hundidos seis barcos y otros gravemente averiados. Al Noroeste de Christiansand, ha sido abatido el 28 de Abril un avión británico. Nuestra acción anti-submarina en Skagerrak y Kattegat ha logrado acabar con dos o tres submarinos enemigos. En el frente occidental, nada de particular.

FRANCES.—Paris 30: "Se registraron actividades entre los elementos de contacto. Nuestras tropas lograron hacer algunos prisioneros.

Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Jueves día 2 de Mayo tarde
a las 6'30

Lewis Estone en

PADRE E HIJO

noche a las 10 en punto

Alas sobre el Chaco

por José Crespo, Lupita Tovar y
Antonio Moreno

Viernes día 3 a la misma hora

ESTRENO ESTRENO

del Grandioso éxito de la sinpatiquísima Gloria Stuart

A MI ME GUSTA ASI

Sábado 4 a la misma hora

REPRISE REPRISE

del gran EXITO

SUCEDIO EN NUEVA YORK

Domingo 5 tarde a las 6.30

FASCINACION

y noche a las 10 en punto

El Gran Exito cómico

LA TAQUIMECA SE CASA

Declara Von Ribbentrop

GINEBRA, 30. — El Ministro de Relaciones Exteriores del Reich Von Ribbentrop destacó en su declaración del sábado último, que la finalidad de las potencias occidentales es combatir al Reich hasta su completo despedazamiento. Como primera reacción de Londres se notó que el gobierno inglés trató oficialmente de restar fuerza a esa finalidad bélica, pero mientras tanto parte de la prensa francesa confirma ese objetivo de guerra de los aliados, y además personas hasta ahora conocidas que se expresaron sobre el tema que dice Paul Claudel en el "Figaro" que después de terminada la guerra a la internacionalización del Canal Mar del Norte Báltico se basa en el conflicto en el Norte europeo, que demuestra Claudel que el control del canal en manos alemanas constituyó siempre gran dificultad para que Inglaterra y Francia que no podía intervenir como deseaban siempre en la Europa oriental. Dominado en el canal en cuestión, Alemania siempre está dispuesta a impedir la intervención anglo-francesa en la Polonia y empero es imposible, continuo diciendo Claudel, que potencias occidentales prosigan en el futuro dejando al Reich el privilegio influyente del Oriente europeo, convirtiéndolo así en territorios más ricos en reserva para los cuales solo el Reich posee la llave. Francia y la gran Bretaña deben pensar en el futuro de Polonia y de Rusia, donde esta última haya logrado deshacerse del "Monstruo de Stalin." Por esto y por otro motivo referentes en el Norte Europa, finaliza Claudel, debe exigirse por lo menos internacionalización del Canal Mar del Norte Báltico.

Comentario diplomático en Roma

ROMA, 30.— En los círculos diplomáticos se considera que el nombramiento de Dino Alfieri embajador en Berlín significa el estrechamiento cada vez más de los vínculos que unen a Italia y Alemania.

Diputados rexistas que abandonan el partido

BRUSELAS, 30. — De los trece consejeros provinciales adoptos al Partido Rexista, que capitanea León Degrelle, diez han participado que abandonaban la disciplina del mismo.

Se aseguran grandes combates entre Dombaas y Stoeren

BERLIN, 30.— De parte informada se comunica el lunes: "De diversas puntos fronterizos llegan noticias que permiten concluir que en los próximos días tendrán lugar violentos combates entre Dombaas y Stoeren. Parece que en efecto las potencias occidentales han logrado desembarcar nuevas fuerzas en Andalsnes, transportándolas a la región de Dombaas por la línea férrea que vá hacia el Este. Según noticias de fuente inglesa, se combate actualmente en Hjerkin, al Norte de Dombaas, en el trayecto ferroviario de Dombaas a Ulsberg.

La Cruz Roja es respetada en Noruega

STOCOLMO, 30.— El "Stockholms Tidningen" constata una vez más que la Cruz Roja en Noruega es respetada hasta extremo por las fuerzas alemanas. Por ejemplo en Namses durante los bombardeos, las ambulancias podían recorrer las calles libremente sin correr peligro que las bombas cayeran cerca pues los aviadores alemanes tenían gran cuidado cosa que demuestra, como dice el diario sueco, una vez más la generosidad de los aviadores germanos.

Dice el diario "Ritz"

RIGA, 30.— En los informes procedentes de Estocolmo anuncia el diario letón "Ritz" que el hecho de que las fuerzas alemanas en ascensos y descensos en los territorios montañosos de Noruega que han recorrido cincuenta hasta ochenta Km. en 24 horas, es un formidable éxito militar mucho mayor de lo que esperaban los observadores neutrales. Como ejemplo cita el "Ritz" la toma de Roeros donde 600 soldados noruegos destinados a la defensa al enterarse del tan rápido avance alemán, tomaron cuantos coches e n c o n t r a r o n huyendo cerca de Suecia en donde se dejaron internar. Por la desbandada en la huida de las tropas noruegas, cayó en Roeros en manos de los alemanes cien mil litros de bencina.

Repercusión en China de las declaraciones del Ministro alemán

SHANGHAI, 30.— La impresionante declaración de Ribbentrop ante el cuerpo diplomático y la prensa interior y exterior como aplastante la fuerza documental de publicaciones alemanas que encuentran vivo eco en la

prensa china. Tres de los más importantes diarios chinos, "Sinwanpao", "Shunpao" y "Central China Daily news" publica un artículo con largos extractos de Libro Blanco alemán. También las palabras de Von Ribbentrop son reproducidas la mayor parte por el "Sunday Mercury"; el escrito inglés reproduce el resumen del discurso. En general la prensa dedica gran atención a los documentos de los cuales se desprende claramente la culpa de las potencias occidentales en los acontecimientos de Noruega.

Noticias de New York

NUEVA YORK, 30.— El comisario de beneficencia de Nueva York comunica que en los últimos seis años han sido asistidas con subsidios públicos a 2,759.254 personas es decir 36,5 por ciento de la población neoyorkina. El Congreso nacional de negros de los E.E.U.U. se ha reunido actualmente en Washington, aprobando la mayoría de las decisiones protestando contra el hecho de que Roosevelt olvida el bienestar de la población estadounidense movilizandole todas las fuerzas del país en favor de la guerra imperialista e intereses de las potencias occidentales.

Dinamarca se prepara para el ahorro de materias primas

COPENHAGUE, 30.— Dinamarca se prepara decididamente contrarrestar la falta y deducción de la importación de materias primas ahorrando y juntando los sobrantes de los residuos. Los residuos de las alimentos se le encuentran uso en la agricultura, y adonde se cria ganado porcino, dependía en gran parte hasta ahora de la importación de forrajes extranjeros. Por su parte la industria danesa se preocupa por los metales viejos, papel y otros objetos que diariamente sobran en las casas particulares, pudiendo ser suministrado nuevamente como materias primas a la industria. La recolección de residuos 2,500 casas participaron voluntariamente en la acción de recolección. En base del resultado del primer mes debe apreciarse que llega la amplia acción de la recolección. Simultáneamente la prensa danesa dice la obligación de todo danés de ahorrar cuanto sea posible en viveres y pan, recomendándose comidas vegetarianas. La limitación del consumo de la bencina se hizo necesario reemplazar numerosos camiones por carros de tracción de sangre.

Vapor hundido

BRUSELAS, 30.—El vapor belga que hace el servicio en el Canal de la Mancha. "Prince Charles" ha llegado a Ostende con 24 horas de retraso a consecuencia de la niebla. A su bordo venia los tripulantes del vapor belga "Bobby" de 5,000 toneladas, que ha sido abordado por el vapor holandés "Mitzland", "Bobby" venia del Marruecos francés con destino a Langeness y se ha hundido inmediatamente.

Opinión inglesa sobre la actividad de la aviación alemana en Noruega

LONDRES, 30.—La British Broadcasting Corporation, anuncia que la aviación alemana está empleando en Noruega métodos de guerra total, habiendo bombardeado Namsos y Stoinjor. Estas habian resultado destruidas por las bombas incendiarias.

Comunicado del Almirantazgo

LONDRES, 30.—El Almirantazgo ha desmentido la noticia alemana según las cuales en ultimas 48 horas; habian hundido trece transportes y cinco cruceros.

Declaración de un Jefe británico

PARIS, 30.—El jefe de las fuerzas británicas de la región de Drontheim declaró que la situación de los aliados es mucho mejor ahora en Noruega, añadiendo que los ataques aéreos alemanes han disminuido mucho desde que han entrado en acción en la zona de guerra las defensas antiaéreas aliadas y aparatos de cazas.

Desmienten

BRUSELAS, 1.—Las agencias extranjeras propalaron la noticia de torpedeamiento del vapor belga "Ciudad de Bruselas" de 14,000 toneladas. Según "Hot Laatst" News comunica hoy, que el vapor citado se encuentra todavía en el puerto de Havre detenido por autoridades de control francesas.

Dijo Chamberlain

LONDRES, 1.—Chamberlain en un discurso dijo: "En el discurso pronunciado el 9 de Enero del corriente año, manifestó que los aliados, no tienen propósitos algunos de venganza res-

pecto al pueblo alemán, pero debe comprender la responsabilidad de la prolongación de la guerra también le incumbe a él, lo mismo que a los jefes "nazis".

Entierro de cuatro aviadores ingleses

COPENHAGUE, 1.—Cuatro aviadores ingleses que eran de la tripulación de un avión derribado durante un intento de ataque contra Aalborg, han sido enterrados con todos los honores militares, en el cementerio de Vadum en Aalborg. Soldados alemanes del ejército, entre ellos los encargados de las piezas antiaéreas que derribaron el avión enemigo, lo rindieron guardia de honor.

Por falta de maderas

AMSTERDAM, 1.—El "Daily Mail" publica, que a falta de suministros de maderas de Noruega a Inglaterra, obligó al Ministro de aprovisionamientos inglés, ha alterar completamente el programa del empleo del hierro y acero. El Ministro parece que emitió órdenes para que se empleen postes de hierro o acero en las minas, en lugar de postes de madera que ya escasean.

Compañías navieras que se trasladarán a Turquía

BUCAREST, 1.—Dos compañías navieras francesas cuyas embarcaciones hacían el tráfico por el Danubio, se trasladaron de sus puestos de Rumania, a Turquía, retirándose de la costa rumana del Mar Negro. La compañía francesa "Societe Francaise de Navigation de Danube" trasladó sus remolcadores y demás embarcaciones, en total 27, desde los puertos rumanos Galatz y Braila, hacia Estambul. La "Societe Dreyfuss Compañia" concentró todas sus naves en los puertos rumanos del Mar Negro, Sulima, para tenerlos más cerca de Turquía.

Resistiran energicamente

BERLIN, 1.—De fuente autorizada alemana se comunica el martes por la tarde que todo intento de los ingleses de poner la planta en Narvik, tropezarán con una resistencia encarnizada alemana. La aviación alemana ha reducido al silencio una batería enemiga emplazada en las cercanías de Narvik.

Desmienten

ROMA, 1.—Los medios navieros italianos desmienten el martes por la mañana las noticias de fuente francesa según las cuales los armadores italianos habrían ordenado a los barcos italianos en ruta, retornar a sus puertos de origen. Dichos medios afirman por el contrario que justamente en esos mismos días han zarpado numerosos transatlánticos italianos, entre ellos el "Vulcania" hace la ruta a Sur America, y el "Saturnia" a America central y parte del Sur del Océano Pacífico. De Trieste ha salido también con rumbo a Nueva York el "Roma".

Informan que en Bombas la situación es difícil

LONDRES, 1.—Según informaciones recibidas ultimamente en esta capital acerca de la situación militar en Noruega, parece indicar que todo va bien. En Narvik y Nansos la situación es estacionaria pero bien firme, mientras que Dombaas es considerada como difícil.

Pérdidas inglesas

LONDRES, 1.—Desde que se comenzó la guerra, Inglaterra ha perdido siete submarinos en acciones de guerra.

Anuncia el Ministro de la Guerra Inglés

LONDRES, 1.—El Ministro de la guerra Oliver Stanley al referirse a la situación en Noruega anunció que el equipo de unidades enviadas a Noruega, son excelentes.

Consejo de Ministros

ROMA, 1.—Consejo de Ministros se reunirá mañana bajo la presidencia de Mussolini, figurando en la Orden del Día importantes cuestiones de suma importancia. No se da información alguna al respecto.

Anuncia la D. N. B.

BERLIN, 1.—La D. N. B. anuncia que las tropas alemanas persiguen al enemigo, avanzando a través del valle de Gudbrandsdal, habiendo ocupado la Ciudad de Dombaas, y habiendo quedado enlazadas las tropas que avanzaron de Oslo hacia el Norte y Norceste con las que partiendo de Drontheim avanzan hacia el Sur.